

**PENGARUH STRUKTUR MODAL, UKURAN PERUSAHAAN,  
PROFITABILITAS DAN PERTUMBUHAN PERUSAHAAN  
TERHADAP KOEFISIEN RESPON LABA**

**SKRIPSI**

Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Penyelesaian  
Program Pendidikan Sarjana  
Program Studi Akuntansi



Oleh :

**HERA ELVIRA SEPTYARINI**  
**2015310630**

**SEKOLAH TINGGI ILMU EKONOMI PERBANAS  
SURABAYA  
2019**

**PENGARUH STRUKTUR MODAL, UKURAN PERUSAHAAN,  
PROFITABILITAS DAN PERTUMBUHAN PERUSAHAAN  
TERHADAP KOEFISIEN RESPON LABA**

Diajukan oleh :

**HERA ELVIRA SEPTYARINI**

**NIM : 2015310630**

Skripsi ini telah dibimbing  
dan dinyatakan siap diujikan

Dosen Pembimbing,

Tanggal : 21 MARET 2019



**Nur'aini Rokhmania, SE.,Ak.,M.Ak**

**SKRIPSI**

**PENGARUH STRUKTUR MODAL, UKURAN PERUSAHAAN,  
PROFITABILITAS DAN PERTUMBUHAN PERUSAHAAN  
TERHADAP KOEFISIEN RESPON LABA**


Disusun Oleh :

**HERA ELVIRA SEPTYARINI**

**NIM : 2015310630**

Dipertahankan di depan Tim Penguji  
dan dinyatakan Lulus Ujian Skripsi  
Pada tanggal 14 Februari 2019

Tim Penguji

**Ketua : Dr. Dra. Rovila El Maghviroh, M.Si, Ak, CA, CMA, CIBA. . . . .** 

**Sekretaris : Nur'aini Rokhmania, SE.,Ak., M.Ak**  .....

**Anggota : Erida Herlina, SE., M.Si**  .....

## PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : Hera Elvira Septyarini  
Tempat, Tanggal Lahir : Surabaya, 04 September 1997  
N.I.M : 2015310630  
Program Studi : Akuntansi  
Program Pendidikan : Sarjana  
Konsentrasi : Keuangan  
Judul : Pengaruh Struktur Modal, Ukuran Perusahaan, profitabilitas, dan Pertumbuhan Perusahaan Terhadap Koefisien Respon Laba

**Disetujui dan diterima baik oleh :**

Dosen Pembimbing,

Tanggal : 21 MARET 2019

**(Nur'aini Rokhmania, SE., Ak., M.Ak)**

Ketua Program Studi Sarjana Akuntansi

Tanggal : .....

**(Dr. Nanang Shonhadji, SE., Ak., M.Si., CA., CIBA., CMA)**

## MOTTO

-QS AL BAQARAH : 286-

"ALLAH TIDAK AKAN MEMBEBANI SESEORANG MELAINKAN SESUAI  
DENGAN KADAR KESANGGUPANNYA"

-HERA ELVIRA SEPTARINI-

"KESUKSESAN ITU BUKANLAH SUATU HAL YANG DAPAT SIAP DALAM  
SEMALAM. BEGITUPUN KETIKA ANDA MEMIKIRKAN INGIN MENJADI  
APA DAN SEPERTI SIAPA. MAKA BERSIAPLAH UNTUK MENYIAPKAN  
DIRI DARI SEKARANG DALAM MENYAMPUT SEBUAH KESEMPATAN.  
KARENA KESUKSESAN DATANG DISAAT KESEMPATAN DAN  
PERSIAPAN BERJUMPA"

*-DO THE BEST AND PRAY. GOD WILL TAKE CARE OF THE REST-*

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, rasa syukur yang tidak terhingga saya panjatkan kepada Allah SWT dan baginda Rasul Muhammad SAW. Berkat rahmat, hidayah dan karunia-Nya saya dapat menyelesaikan masa kuliah saya selama 3,5 tahun dan menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan lancar. Pada kesempatan ini, saya ingin mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

-DIRIKU (HERA ELVIRA)-

Terimakasih ku ucapkan untuk hera yang sudah kuat dan semangat melalui 3,5 tahun kehidupan perkuliahan dengan baik. Terimakasih untuk diriku yang sudah mau berjuang, sehingga mampu membuktikan bahwa hera bukan hanya berani memulai tapi berani menyelesaikan hingga akhir. Terimakasih karena hera tidak menyerah ketika berbagai macam masalah hadir sebagai pelengkap hidup mulai dari ditinggal ketika sedang sayang-sayanginya, teman yang datang dan pergi, hingga revisi skripsi yang tak kunjung datang. Terimakasih karena hera telah berani membuka pikiran dengan mau bersusah payah mengikuti kegiatan organisasi hingga 2 tahun masa perkuliahan, hingga akhirnya bukan hanya ilmu secara teori yang didapat tapi juga praktek nyata. Saya meminta maaf karena hingga 23 tahun hidup sangat sering membuat hera harus meneteskan air mata ketika merasa hidup ini sangat berat. Hera hebat, tapi jangan merasa puas dengan apa yang kamu dapatkan hari ini hera, karena hari esok masih terus berlanjut. Jangan pernah lupa, kamu bisa sampai pada titik ini karena kamu tidak sendiri hera, kamu punya banyak orang yang menguatkan dan mau menemani di segala situasi. Orang-orang itu adalah :

## -PAPA DAN MAMA TERSAYANG-

Skripsi ini saya persembahkan *special* untuk kedua orang tua saya. Mama adalah wanita yang sangat saya idolakan yang doanya selalu mengalir walau tidak pernah saya minta. Mama yang selalu mengatakan bahwa saya pasti bisa. Mama yang mendukung penuh dan turut membantu saya ketika saya mengikuti organisasi di kampus. Papa, lelaki terfavorit saya yang rela membiarkan hasil keringatnya digunakan untuk biayai kuliah saya. Papa yang selalu memberi berbagai macam masukan dan saran terutama pada saat saya belajar presentasi untuk sidang akhir. Ini hasil akhir perjuangan saya di perkuliahan, hasil doa dan dukungan mama dan papa. Terima kasih atas segalanya, waktu luang, kasih sayang, materi, ilmu dan kebahagiaan yang mama dan papa berikan. Saya tidak mungkin bisa menggantikan apayang mama dan papa telah berikan, tapi doakan semoga saya bisa membalasnya sesegera mungkin dan akan membahagiakan mama dan papa. Semoga mama dan papa punya umur yang panjang agar bisa lihat hera sukses dikemudian hari. Aamiin

## -MY BELOVED FAMILY-

Halo mbak Nisa, Vita, Bitu, Desy, Anty, Mas Tomy. Adik kalian yang paling cantik dan super gemesin dar kecil ini sudah selesai kuliahnyadan sudah mau sarjana lo. Terima kasih banyak atas dukungan dan perhatian yang sudah diberikan. Makasih juga untuk mbak Nisa yang selalu nemenin aku curhat-curhat dari curhat tentang pacar, masalah kuliah dan selalu gapernah bosan kasih aku nasihat dan masukan. Terima kasih jugambak Bitu yang selalu menculikku untuk diajakin nongkrong sampai malem biar gak stress mikir skripsi terus haha. Dan makasih juga untk mbak Anty yang gapernah bosan selalu menjodohkan aku dengan temen-temennya biar setelah lulus bisa langsung nikah haha. Kita semua harus sama-sama terus ya sampe tua nanti dan sampai maut memisahkan.

-IBU NUR'AINI ROKHMANIA DAN IBU AGUSTINA RATNA-

Terima kasih kepada Ibu Ratna selaku dosen wali dan ibu Nia selaku dosen pembimbing skripsi saya. Ibu Ratna telah banyak memberikan arahan, masukan serta motivasi selama saya menjadi mahasiswi di Perbanas hingga akhirnya saya mendapat gelar sarjana. Ibu Nia juga banyak sekali pelajaran hidup yang saya dapatkan dari Ibu Nia selama masa bimbingan skripsi mulai dari sabar yang berujung indah, selalu berfikir positif, fokus pada diri sendiri jangan terganggu dengan mahasiswa lain yang tentunya memiliki masalah skripsi yang berbeda dengan kami hingga pelajaran bahwa jodoh itu dicari bukan hanya di tunggu ya Ibu hehehe. Terima kasih atas segalanya yang sudah ibu berikan kepada saya dengan tulus dan ikhlas, semoga Allah membalas kebaikan Ibu Ratna dan ibu Nia, selalu melimpahkan kebahagiaan untuk Ibu Ratna dan ibu Nia sekeluarga. Aamiin

-MAHASISWA SENASIB SKRIPSI-

-RATIH, SASA, MAFIRA, WIDHI, RITHA, NADYA-

Terima kasih atas perjuangan bersama-sama yang penuh haru dan membahagiakan ini. Suatu saat kita pasti merindukan rasa deg-degan ketika Ibu kita sedang mengetik di grup WA, gupuhnya kita saat yang lain udah ngumpulin tapi kita belum, khawatir yang tak bisa diucapkan melalui kata-kata saat kita nunggu revisian (bukan takut ngga direvisi tapi takut direvisinya banyak huehehe). Satu pelajaran yang aku dapatkan dari kalian, kita bisa melalui ini semua karena kita bersama-sama. Semoga kita semua sukses di jalurnya masing-masing. Aamiin



### -TEAM PRIMA HIJAB OUTFIT-

Sahabat baruku yang paling ter-sayang. Terima kasih teman-teman yang selalu support aku. Terutama untuk mbak Prima yang telah memberikan hadiah di hari sidang skripsi ku yaitu dengan menjadikan aku sebagai brand ambassador prima hijab outfit. Bener-bener dihari itu aku dari pagi berjuang untuk lulus dan setelah itu lanjut ke acara grandfinal. Dan alhamdulillah Allah memberikanku hadiah yang dobel. Terima kasih teman-teman prima hijab outfit yang telah menemaniku berjuang sampai sekarang. Terimakasih juga untuk temanku yang selebgram banget si Seviq dan Ainil yang uda sering menculikku untuk belanja dan ngemall haha. Semoga kita semua bisa terus bersama-sama dan menjadi team yang sukses dan kompak. Aminnnn

### -MBAK FITRI, MBAK HANIAR, RAEDITTA-

Haii mbak Fitri. Bener-bener temen dari awal ikut audisi hijab hunt sampai sekarang. Temen hunting foto-foto dan selalu menemaniku dan menculikku disaat galau yang pada akhirnya aku kenal dengan mbak Haniar dan Raeditta. Terima kasih karena kalian sudah mau menemani aku saat aku bahagia maupun saat aku sedih. Kalian adalah manusia-manusia yang sangat sabar menghadapi aku yang banyak omong dan emosional (baperan, ngamukan, nangisan), kalian yang selalu mengajak aku untuk bangkit ketika aku bener-bener males dan ngerasa ngga sanggup, yang paling penting kalian adalah orang-orang yang mendukung aku dibarisan terdepan untuk move-on dan cepet punya pacar. Terima kasih karena kalian tetap tinggal ketika yang lain sibuk meninggalkan. Aku pasti bakal 1000% kangen kalian, mbak haniar dan raeditta yang hobi nya suka berantem, dan selalu aku dan mbak fitri menjadi penengah diantara kalian hahaha. Semoga kita mejadi sahabat yang selalu didekatkan dan diperkuat hubungannya dengan Allah SWT Aminnn.

-KUCINGKU TERSAYANG -

- MILO DAN MIKA-

Haloo Milo dan Mika hewan peliharaanku yang uda aku anggep sebagai adekku sendiri hehe. Ada kalian berdua tu salah satu hiburanku dikala aku stress mengerjakan skripsi apalagi saat menungguacc yang tak kunjung datang. Terima kasih karena kalian selalu menghiburku ddengan tingkah lucu kalian dan super manja. Maafkan kalau aku kadang suka ngelampiasin ngomel ke kalian. Tapi aku juga seneng karna kalian salah satu wadah untuk curhatanku meskipun kalian gabisa ngomong dan gapaham apa yang aku omongin sih ya hehe. Karna aku sudah lulus aku mau kasih give makanan enak buat kalian, supaya kalian makin betah dirumah dan dengerin curhatanku yang orang lain anggap aku gila karna ngomong sama kucing wkwk. LOVE YOU!!

-KIKI, MEGA, NIKEN, INDRA, MELIN, TARY, ANDINI, NOWY,-

Grup cucok meong yang diketuai oleh indra gunawan haha. Kalian salah satu sumber ketawa ku saat dikelas. Bener-bener selalu paling rame kalau udah full team dan selalu bikin heboh plus pusat perhatian orang-orang dengan tingkah konyol kalian saat nongkrong di cafe. Makasi juga kalian selalu menampungku di kos kalian buat belajar bareng kalau lagi mau UTS atau UAS. Kos kalian adalah ruumah keduaku haha. Terima kasih sudah menciptakan kenangan indah di hidupku, kenangan jailin dosen, malu-maluin di mall, nonton konser saat hujan dan diem-diem nebeng payung orang yang lagi pacaran, banyak banget kekonyolan kalian. Berharap setelah kita lulus, smoga kita tidak lupa apa yang telah kita lakukan selama ini ya. Dan tetap menjaga silaturahmi. Aku sayang kalian semua.

## KATA PENGANTAR

Segala puji syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah melimpahkan kemudahan, karunia, berkah dan rahmat-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan Skripsi dengan judul “Pengaruh Struktur Modal, Ukuran Perusahaan, Profitabilitas dan Pertumbuhan Perusahaan Terhadap Koefisien Respon Laba” dengan baik dan lancar. Adapun maksud penulisan skripsi ini adalah untuk memenuhi syarat penyelesaian program pendidikan Sarjana Program Studi Akuntansi STIE Perbanas Surabaya.

Peneliti telah mendapatkan banyak dukungan, bantuan dan arahan dari berbagai pihak dalam penyelesaiannya, untuk itu peneliti ingin menyampaikan terimah kasih kepada :

1. Bapak Dr. Yudi Sutarso, S.E., M.Si., selaku Ketua STIE Perbanas Surabaya.
2. Bapak Dr. Nanang Shonhadji, S.E., Ak., M.Si., CA., CIBA., CMA, selaku Ketua Program Studi Sarjana Akuntansi STIE Perbanas Surabaya.
3. Ibu Agustina Ratna Dwiati, SE, MSA, selaku dosen wali yang telah membimbing dan memberi nasihat selama menempuh kuliah di STIE Perbanas Surabaya.
4. Ibu Nur'aini Rokhmania, SE.,Ak., M.Ak selaku Dosen Pembimbing yang telah membimbing dan memberi nasihat selama proses pengerjaan skripsi di STIE Perbanas Surabaya.

5. Ibu Dr. Dra. Rovila El Maghviroh, M.Si, Ak, CA, CMA, CIBAdan Ibu Erida Herlina, SE., M.Siselaku dosen penguji ujian skripsi yang telah memberikan kritik, saran dan masukan untuk penyempurnaan skripsi.
6. Seluruh Dosen, Karyawan, Staff, dan Civitas akademik STIE Perbanas Surabaya yang telah memberikan arahan bagi peneliti.

Peneliti menyadari bahwa penulisan pada penelitian ini masih jauh dari kata sempurna, sehingga masih memerlukan kritikan yang membangun dan perbaikan. Peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak. Demikian yang dapat disampaikan peneliti. Atas doa, dukungan dan masukan-masukan yang telah diberikan peneliti mengucapkan terimakasih.

Surabaya, Maret 2019

Peneliti

## DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL .....	i
HALAMAN PERSETUJUAN SIAP DIUJI .....	ii
HALAMAN LULUS UJIAN SKRIPSI .....	iii
HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI.....	iv
HALAMAN MOTTO .....	v
HALAMAN PERSEMBAHAN .....	vi
KATA PENGANTAR .....	xi
DAFTAR ISI .....	xiii
DAFTAR TABEL .....	xvi
DAFTAR GAMBAR .....	xvii
DAFTAR LAMPIRAN .....	xviii
ABSTRAK .....	xviii
BAB I PENDAHULUAN .....	1
1.1 Latar Belakang Masalah.....	1
1.2 Perumusan Masalah .....	9
1.3 Tujuan Penelitian .....	10
1.4 Manfaat Penelitian .....	10
1.5 Sistematika Penulisan Skripsi.....	11
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	13
2.1 Penelitian Terdahulu.....	13
2.2 Landasan Teori .....	30
2.2.1 Teori <i>Signaling</i> .....	30
2.2.2 Koefisien Respon Laba .....	32
2.2.3 Struktur Modal.....	33
2.2.4 Ukuran Perusahaan .....	35
2.2.5 Profitabilitas .....	37

2.2.6	Pertumbuhan Perusahaan .....	40
2.2.7	Pengaruh Struktur Modal terhadap Koefisien Respon Laba .... .....	41
2.2.8	Pengaruh Ukuran Perusahaan terhadap Koefisien Respon Laba .....	43
2.2.9	Pengaruh Profitabilitas terhadap Koefisien Respon Laba .....	44
2.2.10	Pengaruh Pertumbuhan Perusahaan terhadap Koefisien Respon Laba.....	45
2.3	Kerangka Pemikiran.....	46
2.4	Hipotesis Penelitian.....	47
<b>BAB III</b>	<b>METODE PENELITIAN.....</b>	<b>48</b>
3.1	Rancangan Penelitian .....	48
3.2	Batasan Penelitian.....	50
3.3	Identifikasi Variabel .....	50
3.4	Definisi Operasional dan Pengukuran Variabel .....	51
3.4.1	Variabel Dependen (Y).....	51
3.4.2	Variabel Independen (X).....	53
3.5	Populasi, Sampel dan Teknik Pengambilan Sampel .....	55
3.6	Data dan Metoda Pengumpulan Data.....	56
3.7	Teknik Analisis Data .....	56
3.7.1	Analisis Statistik Deskriptif.....	57
3.7.2	Uji Asumsi Klasik .....	57
3.7.3	Analisis Regresi Linier Berganda .....	59
3.7.4	Uji Hipotesis .....	60
<b>BAB IV</b>	<b>GAMBARAN SUBYEK PENELITIAN DAN ANALISIS DATA.....</b>	<b>63</b>
4.1	Gambaran Subyek Penelitian.....	64

4.2 Analisis Data.....	65
4.2.1 Analisis Statistik Deskriptif .....	66
4.2.2 Pengujian Asumsi Klasik .....	92
4.2.3 Analisis Regresi Linear Berganda .....	95
4.2.4 Pengujian Hipotesis .....	97
4.3 Pembahasan.....	101
 BAB V PENUTUP.....	 111
5.1 Kesimpulan .....	111
5.2 Keterbatasan.....	114
5.3 Saran .....	114
 DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN	



## DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 2.1 : Tabel Matriks Penelitian Teerdahulu	30
Tabel 4.1 : Pengambilan Sampel Penelitian Sub Sektor Konsumsi	64
Tabel 4.2 : Analisis Statistik Deskriptif Variabel Penelitian	66
Tabel 4.3 : Ringkasan Variabel Earnings Response Coefficient	67
Tabel 4.4 : Ringkasan Variabel Struktur Modal	72
Tabel 4.5 : Ringkasan Variabel Ukuran Perusahaan	77
Tabel 4.6 : Ringkasan Variabel Profitabilitas	82
Tabel 4.7 : Ringkasan Variabel Pertumbuhan Perusahaan	87
Tabel 4.8 : Hasil Uji Normalitas	92
Tabel 4.9 : Hasil Uji Multikolinearitas	93
Tabel 4.10 : Hasil Uji Heteroskedastisitas	94
Tabel 4.11 : Hasil Uji Autokorelasi	95
Tabel 4.12 : Hasil Uji Analisis Regresi Linear Berganda	96
Tabel 4.13 : Hasil Uji Statistik F	98
Tabel 4.14 : Hasil Koefisien Determinasi	99
Tabel 4.15 : Hasil Uji Statistik t	100
Tabel 4.16 : Rangkuman Hasil Uji Hipotesis	101



## DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 2.1 : Kerangka Pemikiran	47
Gambar 4.1 : Perubahan Nilai Rata-Rata Erc Tahun 2013-2017	71
Gambar 4.2 : Perubahan Nilai Rata-Rata Struktur Modal Tahun 2013-2017	76
Gambar 4.3 : Perubahan Nilai Rata-Rata Ukuran Perusahaan (Size) Tahun 2013-2017	81
Gambar 4.4 : Perubahan Nilai Rata-Rata Profitabilitas Tahun 2013-2017	86
Gambar 4.5 : Perubahan Nilai Rata-Rata Pertumbuhan Perusahaan Tahun 2013-2017	91



## DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 : Daftar Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Yang Terdaftar Di Bei Tahun 2013-2017
- Lampiran 2 : Data Sampel Penelitian Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Yang Terdaftar Di Bei Tahun 2013-2017
- Lampiran 3 : Perhitungan Return Saham ( $R_{it}$ ) Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Tahun 2013-2017
- Lampiran 4 : Perhitungan Return Pasar ( $R_{mt}$ ) Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Tahun 2013-2017
- Lampiran 5 : Perhitungan Cumulative Abnormal Return (CAR) Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Tahun 2013-2017
- Lampiran 6 : Perhitungan Unexpected Earning ( $U_{e}$ ) Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Tahun 2013-2017
- Lampiran 7 : Nilai Beta/Earnings Response Coefficient Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi 2013-2017
- Lampiran 8 : Perhitungan Struktur Modal Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Tahun 2013-2017
- Lampiran 9 : Perhitungan Ukuran Perusahaan Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Tahun 2013-2017
- Lampiran 10 : Perhitungan Profitabilitas (ROE) Perusahaan Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Tahun 2013-2017

Lampiran 11 : Perhitungan Pertumbuhan Perusahaan (Growth)Perusahaan  
Manufaktur Sektor Industri Barang Konsumsi Tahun 2013-2017

Lampiran 12 : Hasil Olah SPSS

Lampiran 13 : Jadwal Penyusunan Skripsi

Lampiran 14 : Surat Pernyataan

Lampiran 15 : Berita Acara

Lampiran 16 : Hasil Turnitin



***THE EFFECT OF CAPITAL STRUCTURE, FIRM SIZE, PROFITABILITY,  
AND FIRMGROWTH ON EARNINGS RESPONSE COEFFICIENT***

**Hera Elvira Septyarini**  
STIE Perbanas Surabaya  
[2015310630@students.perbanas.ac.id](mailto:2015310630@students.perbanas.ac.id)

***ABSTRACT***

*The development of the investment business in the Indonesian capital market has increased very rapidly. With the increase in this investment business, making investors need more information about the performance of a company and the financial statements of a company in order to consider and make decisions for investors to invest. his study aims to analyze the effect of capital structure, firm size, profitability, and firm growth on earnings response coefficients. The subjects of this study consisted of manufacturing companies in the consumer goods industry sector listed on the Indonesia Stock Exchange in 2013-2017 and with purposive sampling sampling techniques. The method of data analysis uses multiple linear regression. The results of this study are the capital structure influences the earnings response coefficient, firm size does not affect the earnings response coefficient, profitability influences the earnings response coefficient, and firm growth affect the earnings response coefficient.*

**Keywords** : *earnings response coefficient, capital structure, firm size, profitability, firm growth*

**PENGARUH STRUKTUR MODAL, UKURAN PERUSAHAAN,  
PROFITABILITAS, DAN PERTUMBUHAN PERUSAHAAN  
TERHADAP KOEFISIEN RESPON LABA**

**Hera Elvira Septyarini**

STIE Perbanas Surabaya

Email : [2015310630@students.perbanas.ac.id](mailto:2015310630@students.perbanas.ac.id)

***ABSTRACT***

Perkembangan bisnis investasi di pasar modal Indonesia mengalami peningkatan yang sangat pesat. Dengan meningkatnya bisnis investasi ini, membuat para investor memerlukan lebih banyak lagi informasi mengenai kinerja suatu perusahaan dan laporan keuangan suatu perusahaan guna untuk mempertimbangkan dan mengambil keputusan investor untuk berinvestasi. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh struktur modal, ukuran perusahaan, profitabilitas, dan pertumbuhan perusahaan terhadap koefisien respon laba. Subyek penelitian ini terdiri dari perusahaan manufaktur sektor industri barang konsums yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia tahun 2013-2017 dan dengan teknik pengambilan sampel *purposive sampling*. Metode analisis data menggunakan regresi linear berganda. Hasil dari penelitian ini adalah struktur modal berpengaruh terhadap koefisien respon laba, ukuran perusahaan tidak berpengaruh terhadap koefisien respon laba, profitabilitas berpengaruh terhadap koefisien respon laba, dan pertumbuhan perusahaan berpengaruh terhadap koefisien respon laba.

Kata Kunci : koefisien respon laba, struktur modal, ukuran perusahaan, profitabilitas, pertumbuhan perusahaan